

EL DIA

Defensor de las izquierdas democráticas.

TARIFA DE ANUNCIOS

En 1.^a y 2.^a plana, línea cuerpo 10 0:50 ptas.
En 3.^a idem idem 0:40 »
En 4.^a idem idem 0:20 »

Noticias, reclamos y comunicados, a precios convencionales.

PAGOS ANTICIPADOS

Redacción, Administración y Talleres,
Rambla de Alfareros, 4.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Almería, un mes 1:50pta
Provincia, trimestre 5:00 »
Extranjero, idem 10:00 »

Número suelto, 5 céntimos.
Idem atrasado, 10 céntimos

Para revendedores, 25 ejemplares,
75 céntimos.

AÑO IV

ALMERIA 8 DE FEBRERO DE 1918

NUM. 925

CONTESTANDO A "DIARIO DE ALMERIA"

Andando por el alambre

PARA LA JUNTA DE DEFENSA

Has de saber, lindísimo Cardona, que sabemos leer, que somos muy sinceros y que sabemos serlo, pues si nos equivocamos alguna vez, cosa factible en todo el mundo, lo declaramos alto y claro, y no se nos ocurre—¡librenos Dios!—de andar por el alambre exitando a la risa, dibujando piruetas, haciendo bufonadas, convirtiéndonos, en fin, en cándido payaso, para regocijar a niños, niñas y soldados. Has de saber, ¡ahl, goloso Cardona, que os discutimos una cosa muy seria y que la habéis tomado como es hábito en vos: a broma. Hacéis vuestro papel a las uil maravillas; pero intentáis perfeccionarlo y os rompéis la cabeza. Al caer del alambre dais en duro.

La réplica que dais es, simplemente, una indigna ratificación del fondo que os censuramos justos y a punto. Es decir, que en el primer artículo os disteis la puntilla, y en el segundo, sin ayuda de nadie, pero con el aplauso del público sensato, os hacéis el arrastre. No os gana nadie a trabajadores. Os celebramos tan excelente cualidad.

Seguís abriendo la mano, entristeciendo el rostro, sacando al aire el tullimiento de la sucia pobreza, para implorar un acta, con todos los respetos hacia el encasillado vergonzoso. No importa que digais, que pedis ese acta para que nos la disputemos vosotros, nosotros y los de más allá. Os decimos, amigos, que sabemos leer, y más que en las palabras en las secretas intenciones. ¿Que os reis? ¡Bah! No es que seamos nigrománticos; es que es muy fácil conocer las intenciones cuando también se sabe quien las guarda. Y aquí, en esta santa tierra, se conoce al dedillo desde Perico «el Mutis» hasta el Obispo.

Para darle razón a vuestra desdichada idea, alegáis que sabéis cómo el gobierno ha preparado el escenario de su farsa; decís, que el infijo gobierno de nuestra monarquía, tambaleantes por consunción ésta y aquel, triunfará en la pelea, por sus preparativos, por sus desaprensiones y por la falta de civismo de los pueblos atados a la circunscripción. Y porque así opináis, y porque veis que es esta la triste realidad, os estimáis sensatos, altruistas y nobles haciendo el mal, el grotesco papel de mendigo visible. ¡Y no queréis caer de vuestro flojo alambre! Con semejantes desequilibrios, es fatal, irremediable el desnucamiento.

¿Pero no publicasteis, al dar el primer paso en la vida pública, que surgís a ésta, para desmoronar y deshacer la vieja y puerca política de los glotonos y caciques? ¿No prometisteis moralizar, dignificar y enaltecer el ambiente político almeriense? O fuisteis unos cándidos, o sois unos perversos. Porque el paso de ahora demuestra lo siguiente: que al nacer eisteis a ciegas en la frase ruin del gobierno de Prieto, dando por hecho lo de sinceridad electoral, con lo que en Almería, como en el resto del país, se hubieran reventado sin esfuerzo

mayor, sin inquietud alguna, las prácticas mezquinas de los indecorosos; y que al ver que el gobierno actual es alma y carne de sus pred cesores, os sentís asustados, miedosos de perder una intención oculta, y os rebeláis tal como sois, enemigos de la renovación local,—tan necesaria, que es cosa ya que atañe al personal honor de todos,—y amigos de un insano egoísmo, porque aprobáis la farsa gobernante siempre que ésta respete el puesto que buscáis. No sabremos leer bellísimo Cardona; pero esta es la verdad.

No es un hombre en el Congreso, ilustre, hidalgo, noble, lo que Almería exige, si el hidalgo ha de ir a defendernos contra quienes le hicieron el favor de respetar su acta. Que obras son amores... Ese uno nada más, si no fuese posible llevar los tres de la circunscripción, llevar cuanto les pertenece a la provincia toda, debe ir al Congreso sin otro compromiso ni otro timbre de honor que el conquistado por la conciencia libre de la ciudadanía almeriense. Esto es lo honrado, lo digno y lo caballeroso.

Se impone la pelea contra el encasillado, contra la desvergüenza. Se impone la justicia, inexorable como ella es. No está la redención en una súplica, en la piedad de los de arriba, porque éstos, por su abso uta falta de piedad, ha tiempo que debieran tener el cráneo machacado. Nuestro deber, vuestro deber; izquierdas y derechas, por Almería y para Almería, estamos obligados, porque ya nos deshonra la esclavitud, a combatir con entera energía y esplendoroso convencimiento, a destrozarnos con pujanza de hombres las perversiones y desprecios de los que no nos quieren; de aquellos que nos quieren como el majo de oficio a una pobre ramera.

¿Que nos derrotarán? ¿Pero es derrotota acaso el que triunfamos dignamente, y que los pervertidos con su poquísim... atención nos quiten lo ganado a solas en sus cuevas? No. Si todos somos buenos nos sobra el Parlamento; es decir, diputados en él, si estos no son los verdaderos. Cuando querramos una cosa levantaremos el Congreso en la plaza pública y pediremos alto. Y nos girán, desde luego, mejor que por bocas vendidas al favor oficial. Contad, enumerad las gracias hechas por Almería y para Almería, por el ex diputado nacido en esta tierra, señor Gimenez Ramirez.

Nobleza obliga ir contra el encasillado, halla en este cuneros o no los haya. Y triunfaremos; porque si no mandamos al Parlamento diputados, dejaremos, en cambio, honradez y enseñanza en las entrañas del pueblo bueno, pero débil e in-

Nos hemos visto obligados a retirar, dejándolo para mañana, un importante comunicado societario del gremio de camareros.

cujo. Y para otra ocasión, a ver quien nos vencia.

Lindísimo Cardona, apéate del alambre, no hagas piruetas peligrosas, no seas el regocijo de los niños, niñas y soldados, porque, ya ves, a la primera gracia te has roto las costillas.

Vida Izquierdista

Convocatoria.

A los republicanos, reformistas y socialistas de los distritos 1.º y 5.º se les convoca para que concurran esta noche al Centro electoral izquierdista, que está diariamente abierto en la calle de Hernán Cortés, número 3.

En este simpático centro, a donde todos los días concurren unos cuantos cientos de correligionarios, se aprenden muchas cosas útiles e importantes: se sabe allí cual es el candidato más digno de que se le vote en las próximas elecciones y, sobre todo, se previene a las personas honradas, que allí concurren, contra los chanchullos y miserias políticas que se preparan, por ciertos elementos contrarios a nosotros, en las futuras elecciones.

Los alarmistas

¡No hay huelga general!

Se está haciendo por elementos interesados en que las elecciones no se utilicen una campaña alarmista, que en el fondo no es otra cosa que una trama miserable para favorecer propósitos innobles. Todo lo que se hable de huelgas generales para determinado día, próximo a la lucha electoral, es mentira. Sépanlo todos. Los socialistas, los republicanos, que con los socialistas están aliados hoy, y los obreros organizados dentro de la Unión General de Trabajadores, que es el nexo de unión proletaria nacional por excelencia, quieren, desean con impaciencia, que se vean las elecciones. Sin que se forjen grandes ilusiones prematuras respecto a ellas, pues tienen exacta conciencia de la realidad española de hoy, saben que de la constitución del nuevo Parlamento tienen que esperar un avance, más o menos considerable, en el camino de sus reivindicaciones. Están ardiendo en ansias de lucha cívica, en los comicios, en las urnas, y repueban, consecuentemente, todo lo que tienda a producir un estado de anomalía que so o favoreciera a los que tienen mucho que temer de unas Cortes en las que se diga la verdad al país, en las que se desenmascare a los bandidos que han hecho granjería de los más vitales intereses de la nación, en las que se acuse duramente a los traidores y a los asesinos.

No sabemos, pero motivos para sospecharlo están dando, si el Gobierno renovador entra también en la categoría de los alarmistas. Ni nos explicamos las precauciones absurdas y ridícula que está tomando como en previsión contra formidables cataclismos. Nosotros, que decimos la verdad y que no tenemos por qué ocultarla—como no la ocultamos en Marzo ni en Agosto

—decimos al país que, sin que ello signifique que abandonamos nuestro compromiso de honor de trabajar por todos los medios para que caiga el régimen causante de todas nuestras desdichas, en estos momentos no seremos los que demos lugar ni a que se suspendan las elecciones, como desean los que de ellas esperan una derrota segura o una condenación terminante, ni a que se verifiquen bajo un estado de guerra y entre fusiles, como acaso el propio Gobierno prenda.

Hasta el 24 de febrero estaremos arma al brazo. Después, cuando estemos llegada la oportunidad, haremos el uso conveniente de esas armas. No cuando a los malvados que siembran alarmas por ahí les convengan para sus fines inconfesables.

(De «El Socialista»)

Telefonemas

(Servicio de la tarde)

Bahamonde se pierde

Madrid, 7

El ministro de la Gobernación no ha portado esta mañana por su despacho hasta cerca de la una de la tarde.

Dicha tardanza ha hecho creer que los ministros estuviesen celebrando consejo.

La actitud del Gobierno

Madrid, 7

Algunos periódicos anuncian que, a pesar de las seguridades dadas por «El Socialista» de que no habrá huelga general, el gobierno continúa tomando precauciones y dice que se halla sobre aviso en virtud de confidencias que recibe.

Cierva conferencia

Madrid, 7

Cierva ha celebrado conferencia que ha durado más de dos horas y media, con las autoridades de Oviedo!

Se cree que esto está relacionado con el anuncio de la huelga general.

Cabildeo político

Madrid, 7

Los periodistas se dirigieron esta mañana al ministerio de Estado, con objeto de despachar con el Presidente del Consejo, cosa que no lograron porque este se hallaba conferenciando con el duque de Almodóvar del Valle.

Se han pasado juntos toda la mañana, lo que ha causado gran sorpresa, porque se sabe que el duque es el indicado para ocupar la cartera de Fomento en caso de que dimita Alcalá Zamora.

Silvela hace «pucheros»

Madrid, 7

Un periódico de la tarde habla del disgusto que sufre el pobre Silvela, con motivo de los obstáculos con que tropieza, para llevar a cabo sus iniciativas.

Los periodistas intentaron, sin conseguirlo, confirmar la noticia.

Las cartoras sin amor

Madrid, 7

El ministro de Gracia y Justicia ha pedido permiso para marchar a Valladolid dos o tres días; igual

han hecho los de Hacienda e Instrucción Pública, que van a Cataluña por motivos electorales como el primero.

Estos han dicho que Prieto les ha aconsejado que procedan con pureza.

Confirmación

Madrid, 7

Se confirma la pequeña combinación de gobernadores, motivada por salpicaduras políticas.

El de Avila marchará a Guadalajara, y el de esta ciudad a la primera.

Con dicho motivo se asegura que habrá trasiego entre otros funcionarios.

Una nota de los regionalistas

Madrid, 7

Los regionalistas han publicado una nota en el «Boletín Electoral» que confeccionan en Madrid, quejándose de que Romanones se halla inteligenciado con el gobernador de Guadalajara para confeccionar en su propio despacho el encasillado.

Le piden a Bahamonde que imponga correctivo.

Disposición del ministerio de Hacienda

Madrid, 7

En el ministerio de Hacienda han facilitado hoy una nota oficial, en la que se da cuenta de las medidas adoptadas, por las quejas formuladas sobre algunos ayuntamientos que retrasan la confección del reparto de consumos valiéndose de ello para arma electoral.

Se ordena que los delegados de Hacienda, eviten el abuso obligando a que presenten el reparto en el plazo que marca la ley.

BANDO

Don José María Muñoz Calderón, Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

Hago saber: Que en cumplimiento de lo mandado en las Ordenanzas Municipales y para organizar la forma más conveniente las festividades del próximo Carnaval, he acordado dictar las reglas que siguen:

1.^a Durante el Domingo, Lunes y Martes próximos, se autoriza la circulación de máscaras y comparsas en los sitios de costumbre desde las catorce a las diez y ocho horas de cada día.

2.^a Se prohíbe el uso de disfraces que representen personas y clases de terminadas, y por consiguiente el de uniformes militares, hábitos religiosos y condecoraciones de todas clases.

Asimismo se prohíbe con todo rigor disfraces, comparsas y canciones alusivas a Naciones beligerantes.

3.^a Se prohíbe igualmente el uso de todo disfraz inhumano o deshonroso.

4.^a No podrán arrojar objetos ni substancias que causen daño o molestia.

5.^a La circulación de carretas, se hará con el mayor orden, no permitiendo más que una sola fila. El proyecto que recorrerán será e

CANDIDATURA de las Izquierdas Por la Circunscripción DON ANTONIO TUÑÓN DE LARA Centro Electoral Calle de Hernán Cortés 3

comprendido entre la farola existente en la Puerta de Purchua y la Plaza de Emilio Pérez.

6.º Los agentes de la autoridad señalarán los encargados de hacer cumplir las anteriores disposiciones, denunciando a la Alcaldía los infractores de las mismas, para la imposición del correspondiente correctivo.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Dado en Almería a 7 de Febrero de 1918.

JOSE MARIA MUÑOZ

Nota oficiosa de la Alcaldía.

Ta como nos la dieron

El alcalde dijo:—Que por no haber concurrido ayer a su despacho oficial no pudo rectificar ante los representantes de la prensa, dos noticias publicadas en el periódico «La Independencia».

La primera se refiere al acuerdo adoptado por el Ayuntamiento sobre socorros para los pobres en la cuestión que venía haciendo la Junta designada al efecto, no siendo exacto que dicho acuerdo fuera el de sufragar la Corporación municipal, todo el déficit que resultara de lo que diere la suscripción particular a los gastos que se ocasionaran; pues aún no estando el Ayuntamiento en la triste situación económica porque atraviesa, le faltaría parada en el presupuesto para abonar esa diferencia que no tiene limitación alguna.

El acuerdo fué autorizar al alcalde para que con el gobernador civil se hiciera cuanto fuera posible en favor de los pobres, entregando a aquel paulatinamente las cantidades que fueren precisas; y como dicho acuerdo se adoptó en la sesión del día 28 de Enero último en que estaba en Almería el gobernador propietario señor Gimenez Royo; el alcalde dió cuenta a este del mencionado acuerdo.

En lo que respecta a la segunda el primer pago que hizo el alcalde fué ingresar en la Diputación 6.000 pesetas en 16 de Enero último de las 12.000 que tiene que satisfacer el Ayuntamiento a dicha Corporación, estando dispuestas las 6.000 restantes para ingresarse en el día de hoy.

La pretensión de pagar doce mil pesetas o sean seis mil a cuenta de Febrero, no puede hacerlo la Alcaldía porque aparte de no tener fondo, le queda por satisfacer 16.000 de las atenciones de Enero y no puede sin faltar a la Ley y sin perjudicar intereses legítimos de los participes del Municipio, hacer pagos correspondientes a un mes sin tener saldado los del anterior.

Sin embargo y en atención a la crisis que atraviesa la Corporación provincial, el alcalde procura armonizar intereses para ver si puede ingresar dichas seis mil pesetas y que los empleados de la Diputación cobren la paga del mes de Enero.

Con esto espera la alcaldía dejar sentada la verdad de los hechos referidos en las dos noticias del referido periódico.

¡Amnistia!

¡Amnistia!

EN EL MANICOMIO

IMPRESIONES

Si no habeis visitado un manicomio y rodeados de seres desgraciados cuyas facultades mentales se desequilibraron, escuchásteis a vuestro alrededor, voces estentóreas, palabras raras, frases sin hilación, llantos, gemidos, risas, gritos; si no habeis observado rostros que reflejan suprema estupidez, ojos que parecen querer salirse de sus órbitas, miradas que se elevan al cielo para perderse en el inmenso caos de lo infinito, hombres que abstraídos de cuanto les rodea cruzan a grandes pasos la habitación que de refugio y de prisión les sirve, mujeres que cantan canciones obscenas, unos que intentan convencer de que no están enfermos, otros que os miran con olimpico desden; si no os habeis visto en fin rodeados de locos, no habeis experimentado la extraña sensación de dudar de vuestra propia razón, unos instantes.

Durante nuestra visita al «Manicomio Provincial» donde 112 hombres y 85 mujeres se hallan recluidos y de quienes cuidan once santas mujeres, hemos sentido que honda pena embargaba nuestra alma ante tanta desgracia y que a la vez, una íntima satisfacción nos invadía poco a poco, a medida que veíamos, el orden que allí reina, la higiene de sus amplios pabellones, el trato que reciben los alineados, la infinita bondad y la incopiable resignación de las Hermanas de la Caridad que con amor sublime, atienden, cuidan y asisten a sus semejantes, por el amor de Dios...

Acompañados de Sor María primero y de Sor Ana después, pudimos ver los pabellones destinados a dormitorios de los locos pacíficos, con sus camas provistas de somiers, sus sábanas blancas, impecables, sus mantas de abrigo; todo en perfecto orden, como si hubiesen esperado la inoportuna visita del cronista.

A nuestro paso, se acerca un recluso que nos saluda quitándose la gorra, mientras que nos dice: Soy el Alcalde de Tabernas y tengo mucho gusto en saludar á ustedes. Le damos un cigarro y se aleja alegre y satisfecho, de ser nada menos que, Alcalde de Tabernas.

Otro pobre idiota, pregunta a Sor Ana por una monja enferma; y pone tanto interés en sus palabras, habla con tal sentimiento de gratitud este infeliz, que nos hace pensar en muchos cuerdos en quienes

tan preciosa cualidad se halla extinguida.

El espectáculo que se nos ofrece a la vista del pabellón, donde están los que no pueden dejarse de andar por la huerta, es triste; más que triste, imponente.

Viendo tan de cerca la desgracia, escuchando la infernal algarabía de los exaltados, contrastando con la aparente tranquilidad e indiferencia de los que parece que viven soñando, nuestro espíritu pasa insensiblemente del terror a la conmiseración, de la pena, al espanto; creemos participar de todas las locuras y una fuerza irresistible nos empuja hacia la puerta... El contagio de la locura es un hecho...

Los repartimos unos cigarrillos y nos disponemos a salir del pabellón, cuando escuchamos una voz juvenil que correctamente llama a Sor Ana: Sor Ana—le dice—de lo que reparten ustedes, deme el contenido; el contenido, no.

Es un estudiante de medicina que al entregarle el forro del paquete, nos da las gracias y nos dice: Cuando salga de aquí y vuelva a ver a ustedes, tomaremos café, un recuerdo en mi cautiverio. ¡Pobre joven...!

Visitamos después el pabellón destinado a las mujeres, que como los demás departamentos, está cuidado admirablemente, viéndose en todo la mano de un ser superior que dirige y ordena, de un cerebro privilegiado, que concibe magisteriosos proyectos y de una voluntad que realiza en provecho de los desgraciados, la obra filantrópica que al contemplarla, nos produce asombro.

Cuando nos disponemos a marchar, el eco de unas voces de niños que cantan en la lejania, llegan hasta nosotros sacándonos de la meditación en que nos hemos sumido y nos atrevemos a preguntar a Sor Ana: ¿Qué cantos son esos?

Son los niños de la escuela de San José, fundada por Sor Policarpa, —nos contesta.

¿La escuela de Sor Policarpa... ¿Tendría usted la bondad de acompañarnos a ella?

Jorge Ruen

Teresa Molina Ama de cría joven y con le he fresca, se ofrece para casa de los padres. Informará su padre, Manne Molina, en Lucainena de las Torres.

Junta de Obras del Puerto

Bajo la presidencia del señor Gimenez, se celebró la junta en primera convocatoria, con asistencia los señores Lopez Rodriguez, Bustos, Gay Padilla, Tonda Sellés, Peón Moreno, Alvarez Redondo, Iribarne y Muñoz Ocaña.

Orden del dia

—Lectura del acta de la sesión anterior.

Aprobada.

—Oficio del Ingeniero Director, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, sobre propuesta de quinquenios a empleados acreedores a ellos.

Se informó favorablemente, nombrando una comisión compuesta de los señores Muñoz, Iribarne y Lopez Rodriguez, para que resuelvan este asunto.

—Oficio del señor Vicepresidente de la Junta, presentando la dimisión y elección de este cargo.

Fué admitida dicha dimisión.

Se procedió a la elección de Vicepresidente, siendo elegido don Eugenio de Bustos.

—Escrito del empleado don Juan Lao, reclamando ante la Dirección General, el abono de quinquenios, remitido para informe, y otro escrito del mismo señor, pidiendo a la Junta el abono de quinquenios.

Se acuerda que pase a informe de la Secretaria.

—Real orden aprobando el plan económico de la Junta para el año 1918.

Enterados.

—Real orden aprobando el presupuesto de la draga a Cartagena.

—Informe de la Comisión Ejecutiva.

El señor Iribarne dice que conste en acta el disgusto con que esta Corporación, vé, el retraso, que ha sufrido este asunto; y comunican al ministro, que ha sufrido perjuicio esta Junta, por la tardanza en el fallo de este asunto, por el alza que han sufrido los arúculos.

—Oficio de la Dirección aprobando el presupuesto adicional sobre la diferencia de haberes a empleados de la Secretaria de la Junta.

Enterados.

—Oficio de la dirección, aprobando el presupuesto extraordinario para dar una paga a los empleados, y dos quincenas a los obreros de la Junta.

Enterados.

—Oficio de la Dirección, fijando la cantidad para el Servicio Central.

El señor Muñoz Ocaña dice que vé con desagrado el que se limite el dinero para gastos que son necesarios y en cambio se aumente 700 pesetas para el servicio Central que son propuesta por el señor Diz y aprobada por el mismo señor.

—Dictamen sobre el proyecto de pavimentación del Dique de Levante.

Aprobado.

—Traslado de telegramas del señor Ministro de la Gobernación sobre obras.

Los vocales estan conformes en el telegrama redactado por el Presidente.

Dicen que si el Ministro contesta a dicho telegrama, se convoque a Junta extraordinaria y que si el silencio es la respuesta, estan de acuerdo para dimitir sus cargos, en vista de la necesidad de que sean ejecutadas dichas obras, que all-

viarian la situación de la clase proletaria y que no se explican porque no son autorizadas dichas obras, en la situación en que nos encontramos, que aparte que irá en beneficio de Almería, dará ocupación a muchos obreros que apoyan por la falta de trabajo.

—Oficio de la Jefatura, remitiendo a informe el escrito presentado al señor Ministro de Fomento por Jorge H. Buimer. Informe del Ingeniero.

Se aprueba el informe.

—Oficio de la Jefatura para que se nombren Vocales que asistan a la recepción de las gruas eléctricas. Acuerdo de la Comisión Ejecutiva.

Son nombrados para este asunto, los señores Iribarne, Bustos, Peón, el presidente, el ingeniero y el comandante de Marina.

—Oficio del Ingeniero remitiendo proyecto reformado de pavimentación del Dique de Levante. Acuerdo de la Comisión Ejecutiva.

Aprobado.

—Oficio del Ingeniero remitiendo el proyecto de ampliación de urbanización de la Zona de Poniente y Levante. Acuerdo de la Comisión Ejecutiva.

Aprobado.

—Oficio del señor Presidente de la Audiencia, comunicando auto, adjudicando a la Junta, quince mil pesetas de un depósito.

Para a informe de la Comisión Ejecutiva.

—Dos oficio del Ingeniero Director sobre nombramiento de Ingeniero Industrial para los talleres de la Junta. Este ha recaído en don Arturo Lopez.

Aprobado

—Escrito de don Emilio Esteller, sobre cesión de facturas y suspensión de procedimiento de opremio.

Aprobado.

—Propuesta de quinquenio al Depositario pagador.

Aprobado.

—Oficio del administrador de Aduanas sobre nombramiento de Recaudador de arbitrios.

Aprobado.

—Cuentas de la Secretaria y de la Dirección Facultativa del mes de Enero pasado.

El señor Muñoz, dice que hay varias partidas, que aunque le consta que ha sido hecho el suminisro, no está conforme con la manera de hacerlo.

Son aprobadas.

—Estado de fondos de la Junta.

Aprobado.

—Señalamiento de día para la sesión siguiente.

Se acuerda que sea el día 6 de Marzo.

Después de la orden

El señor Muñoz Ocaña—dice—que habiendo pedido al Secretario unos antecedentes sobre un libramiento. Este le ha contestado en cartas diciéndole que tenía que solicitarlo de la Presidencia, y cree que la autoridad de Vocal, le dá facultades para que se le faciliten los referidos antecedentes.

Le contesta el Presidente, manifestando que es cuestión de forma, y que no inconveniente en acceder a lo solicitado por el señor Muñoz. Se levanta la sesión en vista de lo avanzado de la hora.

¡Amnistia!

¡Amnistia!

Una desgracia.

Ayer fué curado en la Casa de Socorro, Francisco Miras Romera, de una fractura en la pierna izquierda y varias contusiones en la espalda y en la cara.

Según cuentan, ocurrió el incidente al querer descender de un carro que guiaba, con tan mala suerte que cayó por delante cogiéndole la rueda.

El estado del herido anoche, era satisfactorio.

Al público

El Cónsul de Bélgica pone en conocimiento del público que nadie puede vender publicaciones de la obra: «ASILES DES SOLDATS INVALIDES BELGES» sin su autorización.

Este periódico es el más chiquitín, el que menos se vende, el que casi no tiene anuncios; pero es el que más se lee, el preferido entre todos, por ser también el que dice más verdades, y el más decidido y leal defensor de los intereses de Almería y el único propagador, fervoroso y honrado, de los sagrados ideales por que suspira el mundo.

Vida izquierdista.

Juventud de las izquierdas

En su domicilio provisional.—Círculo Reformista—y en la Redacción de este periódico, continúan expuestos los boletines de inscripción.

Se advierte que no se admitirán socios mayores de 28 años ni menores de 18.

La juventud almeriense, asociándose a nuestra obra de educación y lucha, se honra y se dignifica.

El Secretario, Federico Moncada, Vocal primero Juan Perez Almansa.

En cuarta plana, informaciones interesantes.

EL CANDADO

Ferretería y herramientas para todos los artes Baterías de cocina Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molienda en general.

VINOS.

Valdepeñas blanco y tinto a 35 céntimos litro. Arroba 5 50 pesetas

Juan Tonda

Plaza de San Sebastián, 25

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!

De toda la Nación

(Por Telégrafo y Teléfono)

Servicio de las agencias Trust Periodístico y Atlas

Noticias generales.

En Bilbao tambien

Bilbao, 7

Nos telefonan desde Bilbao, diciendo que 12 Ayuntamientos de aquella provincia, han pedido a la Diputación, que adquiera subsistencias para repartirlas en los pueblos a precio de coste.

De no serles concedido lo que piden, dimitirán todos los Ayuntamientos de la provincia.

Concedieron plazo hasta el próximo sábado.

Tambien los panaderos amenazan con cerrar si no se les permite subir el precio del pan.

¿Que perro seran estos?

Madrid 7

Esta mañana, en Madrid, en la calle de Alcantara, un grupo de obreros agredió a los laceros de Ayuntamiento, para impedir que estos recogiesen los perros vagabundos.

Los guardias del Municipio acudieron en auxilio de los laceros y se formó una verdadera batalla campal.

Resultó un guardia herido y 3 obreros.

Se detuvieron a 6.

Subditos alemanes

Badajoz, 7

Nos comunican de Badajoz, que han sido expulsados de Lisboa, subditos alemanes.

Entre ellos habia, marineros, ingenieros y comerciantes, que irán a Málaga y Sevilla.

La propaganda electoral en Barcelona

Barcelona, 7.

Dicen de la Ciudad Condal, que el Capitan general de Cataluña, ha publicado una nota en la que manifiesta, que han sido autorizados para mañana varios mitines de propaganda electoral a condición de que no se trate de ningún asunto que pueda alterar el orden.

Incautación de trigo.—Enérgica medida adoptada por un Ayuntamiento.—¿No deben imitarle los demás?

Salamanca, 7

Dicen de esta ciudad, que el Ayuntamiento acordó incautarse del trigo que se encontraba en poder de los acaparadores para venderlo a bajo precio a los pequeños comerciantes.

Incendio

Salamanca, 7

Se ha desarrollado un violento incendio en esta ciudad en las dependencias de la zona de reclutamiento, agregadas al cuartel de la Trinidad.

El incendio fué sofocado al poco tiempo.

Quemóse el mobiliario. Las pérdidas ascienden a 3.000 pesetas.

El edificio ha sufrido grandes desperfectos.

Otro conflicto

Ferrol, 7

En varios pueblos del Ferrol ocurren graves conflictos por la falta

de transportes. El vecindario alarmado, pide al alcalde que gestione la solución del conflicto.

El loco de Sevilla

Sevilla, 7

En Sevilla se comenta mucho la tragedia de la calle de la Macarena. El juez señor Zúñiga que sigue las diligencias hizo hoy una visita de inspección en la casa donde se cometió el crimen, haciendo declarar a la hija del loco y a algunos vecinos. Hoy ha sido enterrado el cadaver de la esposa asesinada.

Los forenses discrepan sobre el estado patológico, del cráneo, de Diego Cortés.

Subsistencias

Cádiz, 7

Nos dicen desde Cádiz, que varios almacenistas de subsistencias, han pedido al Ayuntamiento que gestione del Gobierno la tasa mas baja o, de lo contrario, cerrarán sus establecimientos.

Noticia sobre la huelga escolar

Cádiz, 7

Los alumnos de la escuela de Artes industriales de Cádiz han pedido al gobernador de aquella provincia, que exija la resolución de expediente hecho, sobre las causas que determinarán la huelga escolar.

Un motin y luego nada

Granada, 7

En Fonelas se amotinó hoy el vecindario para impedir que saliera el tingo. A última hora había tranquilizado.

Importantes dimisiones

Madrid, 7

El «Meraldo de Madrid» publica esta tarde la noticia de que los señores Alcalá Zamora y Silveira han presentado sus dimisiones.

Náufragos.

Alicante, 7

Comunican de Alicante, hoy han salido para Barcelona los 75 naufragos amparados aquí desde el último hundimiento. Esta noche saldrá el resto.

CONTRA EL IMPERIALISMO

Trasatlántico hundido en la costa inglesa.

Madrid, 7.

Comunican de Londres que en la costa inglesa se ha hundido el gran trasatlántico «Tuskania», que conducía tropas yanquis.

Se han salvado 76 oficiales y 1995 soldados de tierra, y 17 oficiales y 25 soldados de marina, además de 32 personas; han perecido 210 pasajeros. Todas estas cifras son aproximadas.

Arresto de un diputado italiano

Madrid, 7.

Dicen desde Roma que el arresto del diputado Boccardi, ha producido enorme sensación.

Se le han hallado importantes documentos.

Ha declarado el arrestado, que no trató de pejudicar a Francia y que no le podrán demostrar las acusaciones de que está siendo objeto.

Medio millón de soldados

Madrid, 6

Cablegraman de Washington, que el secretario de Estado ha manifestado en la Cámara norteamericana, que a la mayor brevedad saldrá para Europa medio millón de soldados.

La rapidez depende del tonelaje con que se tenga.

Tambien dijo que desde el día 1.º de Enero se están transportando a Europa grandes núcleos de fuerzas, y se continuarán enviando a medida que vaya habiendo tonelaje disponible.

La anulación de los submarinos

Madrid, 7

De los Estados Unidos dicen que el ministro de Marina de aquella inmensa república ha manifestado que encontrará medios seguros para anular a los submarinos.

Ruptura de Trowsky

Madrid, 7

Comunican desde Ginebra que, como resultado de una conferencia celebrada entre Kullman, Sullendor- y Hosman, se ha llegado al acuerdo de romper las negociaciones de paz que hacían con Trowsky, porque dicen que el carácter de éste es sumamente revolucionario y les hace perder terreno en Rusia.

Con tal motivo se esperan grandes sorpresas.

EL MONTAÑES

Todos los jueves y domingos en los a la Andaluza

Sebastián Perez &

BOLSA

Madrid, 7.

Interior perpétuo 76'70
5 0,0 amortizable 86'25
Ídem nuevo 4 0,0 96 00

ACCIONES

Preferentes 97 65
Ordinarias 80 00
Obligaciones 80 00
Francos 72 00
Libras 19 82

Cajeros Los necesita la Casa «YOST» a sueldo y comisión para varias de sus sucursales en provincia. Dirigirse por escrito indicando referencias a la Casa «YOST».—Barquillo, 4.—Madrid.

Doctor Eduardo Pérez Cano

del Hospital provincial
Consulta especial de enferme de des venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antirribico completo.—Calle del Cid

Banco Español de Crédito

Capital 20.000.000 de pesetas.

AGENCIA EN ALMERIA

Caja de ahorro.

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 3 por 100 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.

Horas de Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 2 y media y de 4 a 6 todos los días laborables.

Corbatería y sombrerería elegante

Sucesor de Rosales y Ulibarri

Siempre las últimas novedades.—Precios baratísimos.—4 Tiendas, 4

Carreras Especiales y Universitarias

Preparación para ingenieros civiles. Ayudantes y Sobrestantes. Carreras militares, Aduanas, Correos y Telégrafos. Facultades de Ciencias, Derecho y Filosofía. Magisterio completo. Informará, D Manuel Pérez García, catedrático de la Facultad de Ciencias del Instituto. De 3 a 5 de la tarde. Regocijo, 23

SE COMPRA

leña recia a dos pesetas cincuenta céntimos el kintal en las minas de Azufre de Gádor.

Informarán en Almería don José García Córdoba.—Cruces 71

La Sagrada Familia

NUEVA PANADERIA

Reyes Católicos 8, en los bajos de don Antonio Acosta.

PAN A LA TASA OFICIAL

El mejor pan de Almería, el más blanco, el mejor cocido y más cabal; el que con mas agrado se sirve al público.

Especialidad en pan para diabéticos. Esta casa no tiene repartidores, y el beneficio lo adquiere el consumidor comprándolo en la panadería.

Pan caliente a todas horas. Mucho cuidado en los encargos. Esta casa da 1.000 gramos por kilo.

Notas mineras.

Registros

Don Francisco Graudós Sanchez, solicita se le entienda pertenencias de mineral de azufre, con el título «Las Flores», número 34.232, en término de Ragol y Canjáyar.

Don Bonifacio Fenoy Martínez, solicita 18 pertenencias de mineral de hierro con el título «Antimoni», núm. 34.233, en término de Olula de Castro.

Don Gonzalo Salazar Garrido, solicita 20 pertenencias de mineral de hierro con el título «La Caridad», número 34.234 en término de Tijola.

Por falta de pago

El Delegado de Hacienda ha remitido al «Boletín Oficial», una relación detallada de los registros que han caducado por no haber pagado el canon de superficie del año 1917.

Noticias varias.

Piden agua

Varios vecinos del distrito quinto han presentado un escrito en el Ayuntamiento, para que al reuni se la comisión de aguas con objeto de tratar del nuevo arriendo se acuerde dotar de dicho líquido a este barrio.

Solicitando sitio

Don Andrés Aparicio como presidente del «Círculo In-activo de Juventud Reformista», ha presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando se le conceda permiso para la instalación de sillas y veladores frente a la fachada de su domicilio social.

Recurso

Don José Toro García ha presentado un escrito protestando de la cuota que se le impone por patentes.

Tenientes de Alcaldes

Los de los distritos primero y quinto

recogieron ayer algunos kilos de pan, ignoramos quienes sean los comerciantes que delinquen, por que no se ha facilitado nota.

El teniente de Alcalde del distrito quinto nos anuncia despues que el comerciante es don Eloy Ramos.

Ama de cria

Se ofrece para casa de los padres, María Sanchez, de 24 años, primeriza y en perfecto estado de salud.

Darán razón en la calle del Arco, número 2.

Obras públicas

El Ayuntamiento de Dalías, reunido en sesión extraordinaria, acordó pedir se declare de utilidad pública la carretera que une este pueblo con su anejo Balerna.

Nuevo conductor

D. E. Eastwir ha presentado un escrito en el Gobierno civil, para que se le examine como conductor de automóviles.

A presentarse

En el Gobierno militar de esta provincia deben presentarse Eduardo Becerra Salas y Antonio Oña Plaza.

De elecciones

La junta provincial del censo electoral ha dirigido una circular a los alcaldes, para que remitan a la mayor brevedad las listas de los locales donde se han de celebrar las futuras elecciones.

De Obras del puerto

Se ha mandado al Boletín Oficial, para su publicación, el expediente de expropiación forzosa de los inmuebles que tiene denunciados la Junta Obras del puerto para ampliación de los jardines.

Valdepeñas

Elaborados para mesa tinto o blanco a 35 céntimos litro.

Se sirve a domicilio desde cuatro litro. Café Suizo.

Del Gobierno civil.

En el Gobierno civil se nos facilitaron ayer las siguientes notas de subsistencias: Góngora y S. Roche que tiene declarado 10.800 kilos de maíz, ayer cuando se fué a preguntar por que no vendía al precio de la tasa, dijo que no tenía y cuando fué el secretario de la Junta con la relación jurada, se excusó que estaba en poder de otros individuos.

—En el Gobierno civil se presentó ayer un representante de don Segundo Peón, para decir que posee (aunque es de otros señores) 50.000 kilos de maíz los cuales se compromete a vender a los pequeños comerciantes al precio de la tasa.

—En la tarde de ayer salió una comisión de la Junta de subsistencias, visitando once comerciantes y descubriendo 21.200 kilos de maíz.

—Mañana reanudará sus tareas la comisión de recaudación de los pobres.

El gobernador encontró en la tarde de ayer una hoja clandestina por la que ingresó en la cárcel el remitente de pescado Angel Navarro que se cita autor de la citada hoja.

—Esta tarde para las cinco, esta citada la junta de Beneficencia y para las seis la junta de protección a la infancia y represión a la mendicidad.

—Ayer mañana visitó al gobernador una comisión de comerciantes para quejarse de que los almacenistas no quieren vender el maíz al precio de la tasa.

Pedid ANIS DEL REY

LA TASA

ARTICULOS	UNIDAD	PRECIOS	ARTICULOS	UNIDAD	PRECIOS
Aceite	Litro	1 55	Cucas	id.	0 50
Azúcar terrón	Kilog.	1 60	Cabrillas	id.	0 80
Idem molida	id.	1 40	Cachucho	id.	0 55
Arroz corriente	id.	0 75	Dentón	id.	1 00
Idem blanco	id.	0 85	Dobladas	id.	0 75
Habichuelas	id.	0 80	Estornino	id.	0 75
Jabón Rocamora	id.	1 65	Esparelló	id.	0 65
Idem Oleina	id.	1 80	Galline as	id.	0 90
Idem Pinta azul	id.	1 25	Gallinos	id.	0 75
Idem San Sebastián	id.	1 90	Japuta	id.	1 25
Idem Moreno 1.ª Brotons, id.	id.	1 30	Jureles	id.	0 50
Bacalao Labrador	id.	2 00	Libias	id.	0 65
Idem Inglés	id.	2 25	Idem pequeñas	id.	0 80
Harina blanca	id.	0 60	Lenguados	id.	1 70
Idem maíz	id.	0 30	Lubina	id.	1 50
Habas frescas	id.	0 65	Lachas pequeñas	id.	0 65
Garbanzos menudos	id.	0 60	Idem grandes	id.	0 75
Idem medianos	id.	0 70	Lechas	id.	1 10
Idem gordos	id.	0 80	Mero	id.	1 50
Idem Castilla	id.	2 00	Meriuzza	id.	1 65
Patata coloradas	Kilog.	0 30	Mujo	id.	0 90
Idem demás clases	id.	0 25	Pulpo	id.	0 50
Maíz en grano	Fanega	12 00	Potas	id.	0 60
Cebada	id.	12 50	Pijotas grandes	id.	1 40
Huevos	Docena	2 00	Pijotas pequeñas	id.	1 20
Carbón	Kilo	0 25	Porquetas	id.	1 00
Atún	Kilog.	1 25	Pintarrijas grandes	Una	0 20
Armados gordos	Docena	1 50	Idem pequeñas	id.	0 10
Idem pequeños	id.	1 00	Pincluos	id.	0 50
Aguja de co.a	Kilog.	1 10	Peje Rey	Kilog.	0 80
Idem barca	id.	0 65	Pacanas	id.	1 15
Boquerón	id.	0 80	Robalo	id.	1 40
hoja	id.	0 90	Rape	id.	0 65
Bordeas terciadas	id.	1 00	Rascacio	id.	0 70
Bordeas gordas	id.	1 25	Rubio	id.	1 10
Bogas	id.	0 70	Rufete	id.	0 90
Bonitos	id.	1 00	Rodaballo	id.	1 40
Borazos	id.	0 90	Kelajes	id.	0 30
Baquillas	id.	0 50	Raya	id.	0 60
Ba aladas	id.	0 60	Sardina	id.	0 80
Brótolas	id.	1 00	Sable	id.	0 75
Voladores	id.	0 75	Salmonete	id.	1 30
Bogueta	id.	0 60	Sargo	id.	0 95
Calamares	id.	1 50	Saua	id.	0 95
Corbina	id.	1 00	Tordo	id.	0 65
Cachucha	id.	0 90			
Cóngrios	id.	1 10			
Cóngrios pequeños	id.	0 90			
Cigala	id.	1 00			
Cazón	id.	0 75			
Corballo	id.	0 75			
Caballas	id.	0 75			

NOTA.—Para que la tasa obtenga el resultado apetecido, el público deberá negarse a pagar mayores cantidades que las oficialmente señaladas, denunciando cualquier abuso a las autoridades. La policía vigilará el cumplimiento de los precios de tasa.



MAQUINAS SINGER PARA COSER

PARA USO DOMÉSTICO: Con accesorios los más útiles y perfectos para producir toda forma de costura.

PARA INDUSTRIAS: La colección más completa de máquinas especiales para cada una de las operaciones de costura.

ESTABLECIMIENTOS SINGER EN TODO EL MUNDO.

4, PUERTA URCHENA, 4.

En breve se verificará la apertura de la panadería titulada

LA BIZCOCHERA

Calle de Navarro Rodrigo, número 4.

MUEBLES

LOZA Y CRISTAL. CUADROS Y ESPEJOS. PERFUMERIA. JUGUETERIA, ETC.

BAZAR EL LEON

Tiendas, 6 UBALDO ABAD Rostrico, 4

Francisco Criado Sanchez

ARMERO

Casa fundada en 1873

Granada, 51



A mas y efectos de caza de las marcas mas acreditadas. Expendeduria de explosivos. Especialidad en cartuchos cargados en los talleres de la «Unión Española». Cartuchos vacíos. Pólvoras. Cápsulas de todos calibres y sistemas. Aparatos ortopédicos. Exclusivo en el sin rival braguero articulado de bola metálica, reformado con movimiento de rotación que proporciona las comodidades mas valiosas que pueden ambientar, por lo que es preferido.

CONSULTA ESPECIAL

DE Enfermedades de nariz, garganta y oídos

A CARGO DE

D. Antonio García y García

Médico forense

Horas de consulta: De 2 a 4

OBISPO ORBERA, 5

Bar Frutero

Café. — Chocolate. Helados. — Cerveza. Principe, 44

Arboles frutales de Aragón

Arboreicultura y floricultura

PARA INFORMES Y CATALOGOS,

Aznar, Tonda y Compañía, S en C

PRINCIPE, 27. — ALMERIA

Imprenta de EL DIA

PLATA CHRISTOFLE

VARIADO SURTIDO EN CUBIERTOS Y OBJETOS DE FANTASIA

Depósito exclusivo para Almería y su provincia,

Casa Ferrera, Martínez Campos, 17 y 19

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Emulsión de Scott y demás marcas. Acaban de recibirse importaciones partidas en la acreditada droguería

EL ARCO IRIS

ANUNCIAD EN EL DIA